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Contexte 
Les habitants des hauts de Conthey doivent fréquemment se rendre en plaine pour pouvoir accéder à certains services, tels 
que poste, établissements bancaires, médecins, pharmacies et autres. Le déplacement jusqu’à ces divers lieux n’est pas 
toujours aisé, que ce soit par l’absence de véhicule ou de permis de conduire, âge, horaire des transports publics, etc. Pour 
pallier cette problématique, la commune de Conthey pourrait s’inspirer de l’initiative J’te Pouce mise en place à Château 
d’Oex. 
 
Dans les faits, la commune de Château d’Oex, avec le soutien de l’Office fédéral du développement territorial (ARE) et de la 
Fondation Leenaard, a développé à partir de 2020 un projet nommé Seniors et Paysages, lequel a débouché sur la constitution 
d’une association éponyme. Cette dernière a mis sur pied l’initiative J’te Pouce, laquelle consiste à mettre à disposition des 
bancs dotés d'un panneau J’te pouce. Concrètement, lorsqu'une personne souhaite être prise en auto-stop, elle fait coulisser 
la pancarte sur laquelle est écrit « STOP merci ». Dès lors, il ne lui reste plus qu'à attendre un automobiliste bienveillant, prêt 
à partager son trajet en fonction de sa destination ou à faire un petit détour. Les sept bancs-stops que compte actuellement 
Château d’Oex ont été réalisés en collaboration avec la commune et ProSenectute. Bien qu’initialement destiné aux aînés, 
ce concept est ouvert à tout le monde, hormis les mineurs non accompagnés. 
 
Ce projet présente plusieurs avantages, notamment : 

• Offre complémentaire de déplacement 
• Création de relations intergénérationnelles 
• Incitation au covoiturage 
• Mise en œuvre peu onéreuse. 

 
 
Demande 
Le projet des bancs-stop offrirait une aide précieuse à nos citoyens, leur facilitant l’accès aux services essentiels tout en 
renforçant les liens entre les habitants. Cette initiative est également une opportunité de s’engager vers une mobilité plus 
durable et solidaire. 
 
 
Conclusion 
Il est demandé au Conseil municipal d’étudier la faisabilité d’un projet analogue à celui de J’te Pouce. 
 

 
 
 
 
 



 

 

 
 
 
 
 


